

## Orden-Tausch beim Tollitätentreffen

### Von Büsum bis Rostock: Norddeutsche Karnevalsgesellschaften verwandeln Neumünster in närrische Hochburg



Nyge-Münsters Prinz Wieni I. (hinten) freute sich, dass er eine ganze Reihe von Kinder- und Jugendprinzen und -prinzessinnen in Neumünster begrüßen konnte. (Detlef Rösenberg)

*Detlef Rösenberg*

Zum 21. Tollitätentreffen hatten die Stadt Neumünster und der Norddeutsche Karneval-Verband (NKV) in das Rathaus eingeladen. Aus dem einstigen Prinzentreffen entstanden, kommen inzwischen nicht nur Prinzenpaare, sondern auch die Traditionsfiguren norddeutscher Karnevalsgesellschaften.

Der Präsident des NKV, Michael Flenker, zeigte sich begeistert von dem Zuspruch. An diesem Tag sei Neumünster die Hochburg des norddeutschen Karnevals. Dem schlossen sich in ihrer Begrüßung der Tollitäten auch Stadtpräsidentin Anna-Katharina Schättiger und Oberbürgermeister Tobias Bergmann an. „Ich freue mich auch über das soziale Engagement der Karnevalisten und das Miteinander der verschiedensten Karnevalsgesellschaften, egal welche Farbe ihre Ornate haben“, so Bergmann, nachdem die Tollitäten mit dem Musikzug der Karnevalsgesellschaft Eulenspiegel aus Kiel in den alten Ratssaal des Rathauses eingezogen waren. Ein großes Dankeschön im Namen der närrischen Hoheiten ging an die Stadt Neumünster, die die Räumlichkeiten im Rathaus zur Verfügung stellte und die Karnevalisten mit offenen Armen empfangt, sowie an die drei Neumünsteraner Karnevalsgesellschaften Wittorf, Nyge-Münster und TSG Einfeld. DSie hatten das Treffen gemeinsam organisiert.

Der Höhepunkt des Prinzentreffens ist ohne Frage der Ordensaustausch der Session. Die mit viel Liebe gestalteten, farbenprächtigen Orden mit dem Sessionsmotto der Prinzenpaare wurden an andere Tollitäten vergeben, die wiederum ihren Orden weitergaben. Die kürzeste Anreise hatten Neumünsters Stadtprinz Wieni I. und Jugendprinzessin Sarah I. von der Karnevalsgesellschaft Nyge-Münster.

Selbst aus Rostock, Schnakenbeck, Lübeck und Büsum waren die närrischen Hoheiten mit ihrem Gefolge angereist, um einmal ein Tollitätentreffen des NKV in Neumünster zu erleben. Den Abschluss bildeten tänzerische Auftritte von Garden, Showtänzen, Mariechen und Tanzpaaren von Karnevalsgesellschaften aus dem Verbandsgebiet des NKV.